Energie- und Klimagerechtigkeit





Damit Wetterextreme und mit ihnen Hunger und Armut nicht weiter zunehmen

Wenn die Klimaerwärmung Böden austrocknet oder Überschwemmungen verursacht, bedeutet das Hunger und Armut für viele Menschen. Der Zugang zu Energie ist aber gerade für in Armut lebende Menschen entscheidend. Ein Umstellen auf nachhaltige und sozial verträgliche Energie ist unumgänglich – weltweit.

Ohne Strom weder Licht, Kühlschrank, noch Mobiltelefon. Der Zugang zu Energie ist wichtig, und diesen Zugang sollen alle haben. Erneuerbare Energien, welche die fossilen Brennstoffe ersetzen, werden immer wichtiger. Die Berichte von Partnerorganisationen aus Brasilien zeigen: Wasserkraft-Megaprojekte vertreiben oft die lokalen indigenen Gemeinschaften. Heilige Orte wie Wasserfälle versinken in Stauseen. Lebenswichtiger Regenwald wird abgeholzt. Die Gemeinschaften erhalten dafür oft weder Entschädigung noch Zugang zu Strom. Es ist deshalb klar: Auch bei der Produktion von erneuerbaren Energien wie Wasserkraft müssen die Anliegen der Anwohner:innen berücksichtigt werden. Klimagerechtigkeit bedeutet auch, dass Energie sozial nachhaltig produziert wird.

Das Programm von Fastenaktion bringt die Stimmen der betroffenen Menschen auf internationaler Ebene und in der Schweiz ein und verstärkt damit die Arbeit der Landesprogramme.

In der Schweiz engagieren wir uns für mehr Klimagerechtigkeit und einen konsequenten Ausstieg aus der Nutzung fossiler Energieträger.

Was wir mit Ihrer Hilfe erreichen wollen

- In Brasilien bilden die Partnerorganisationen von Fastenaktion junge Vertreterinnen und Vertreter indigener Gemeinschaften in der Region Juruena in Kommunikationsstrategien für Video, Radio und soziale Netzwerke aus. So können sie sich Gehör verschaffen über ihr Leben und ihre Entwicklungswünsche, aber auch gegen ungewollte Energieprojekte wehren, die ihre Gemeinschaften bedrohen.
- Gemeinsam mit einer Partnerorganisation in Kolumbien arbeitet Fastenaktion an einer erneuerbaren Energieversorgung, die der lokalen Bevölkerung ermöglicht, ihre Energieversorgung selbst in die Hand zu nehmen.

Energie- und Klimagerechtigkeit





Fastenaktion

ist das Hilfswerk der Katholikinnen und Katholiken in der Schweiz. Wir setzen uns im Norden wie im Süden für eine gerechtere Welt ein, in der die Menschen nicht unter Hunger und Armut leiden, sondern ein würdiges Leben führen.

Menschen stärken Menschen

Wir arbeiten in 14 Ländern in Afrika, Asien und Lateinamerika mit lokalen Partnerorganisationen zusammen. Wir stärken Dorfstrukturen und Gruppierungen, in denen sich Menschen engagieren.

Einsatz für gerechte Strukturen

Nebst dem Engagement vor Ort setzen wir uns in der Schweiz und weltweit für gerechte Strukturen, etwa bei Handels- und Wirtschaftsabkommen, ein.

Wir brauchen Ihre Hilfe

Mit Ihrer Unterstützung können Menschen, die unter Hunger, Armut und Krieg leiden, selber ihre Lebensbedingungen verbessern.

Wir danken herzlich für Ihre Spende.

